

„Zeit, das Richtige zu tun“ – Bundesfreiwilligendienst beim BRK

Seit vielen Jahren engagieren sich junge Erwachsene als Bundesfreiwilligendienstleistende in unserem BRK-Kreisverband Lichtenfels. Marie Köhnlein absolviert seit Oktober 2020 ihren Bundesfreiwilligendienst im BRK-Fahrdienst und gibt nachfolgend einen Einblick in ihre vielfältigen Aufgabenfelder.



Engagement beim Roten Kreuz

Die 19jährige Marie Köhnlein ist derzeit als Bundesfreiwilligendienstleistende in unserem BRK-Fahrdienst tätig.

Orientierung für das Berufsleben

„Im Sommer 2020 habe ich mein Abitur gemacht und ich wollte nicht gleich in eine Ausbildung oder ein Studium starten, sondern die Zeit für eine Orientierung und eine sinnvolle Überbrückung nutzen“, erklärte Marie Köhnlein. „Meine Eltern fanden meine Idee sehr gut und haben mich sofort darin bestärkt. Ich bin in unmittelbarer Nachbarschaft zum BRK-Zentrum aufgewachsen. Da lag es für mich nahe, dort nach einem Freiwilligendienst anzufragen“, so Köhnlein weiter. Durchschnittlich führt unser BRK-Fahrdienst im Jahr etwa 13.000 Beförderungen durch. Die moderne Fahrzeugflotte ermöglicht auch Rollstuhlfahrern/innen eine bequeme Beförderung. Darüber hinaus sind die Fahrzeuge auch für Liegendtransporte geeignet. „Der Dienst ist natürlich körperlich anstrengend. Schließlich geht es auch um Tragehilfe. Die Hilfsbedürftigen können sich nicht mehr selbst fortbewegen und benötigen die körperliche Unterstützung des BRK-Helferteams“, so Marie Köhnlein.

Kompetente Betreuung

„Die Fahrdienstleiterin Anita Lorz und ihr Stellvertreter Markus Paul haben mich sehr gut aufgenommen und mir viel erklärt. Immerhin habe ich eine solche Arbeitswelt noch nicht gesehen. Ich wurde im Team Schritt für Schritt an meine Aufgaben herangeführt, denn die Begleitung und das Fahren von Menschen, die hilfe- und pflegebedürftig sind, ist verantwortungsvoll“, führte Marie Köhnlein fort. „Man ist als junger Mensch berührt von dem Schicksal der Menschen, die unsere Hilfe in Anspruch nehmen. Ich denke mir manchmal, was wohl die Dame oder der Herr schon alles durchlebt hat. In der Kommunikation bin ich offener und selbstbewusster geworden. Ebenso habe ich gelernt, wie man sich nicht gleich aus der Ruhe bringen lässt. Selbst wenn mal ein Mensch grantig ist, begegne ich ihm mit Respekt und Verständnis für seine Situation. In den Begegnungen wird einem viel klarer bewusst, was wichtig im Leben ist. Ende August 2021 beende ich meinen Freiwilligendienst. Diese Lernzeit war eine wichtige Orientierung für mich,“ betonte Köhnlein.



Beförderung mit Spezialfahrzeugen

Die moderne Fahrzeugflotte unseres BRK-Fahrdienstes ermöglicht auch Rollstuhlfahrern/innen eine bequeme Beförderung.

Unser BRK-Fahrdienst-Team sucht Verstärkung

Für unseren Fahrdienst suchen wir zum Dienstbeginn ab September 2021 noch Bundesfreiwilligendienstleistende. Interessierten steht Frau Lorz, Leiterin des BRK-Fahrdienstes, gerne telefonisch unter 09571 / 9590 – 18 oder per Mail (lorz@kvlichtenfels.brk.de) zur Verfügung. Darüber hinaus stehen auf der Homepage <https://www.kvlichtenfels.brk.de> weitere Informationen bereit.